
Streuobstbaum-Initiative Hegau e.V. 
 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung am 04.08.2023  
 
Ort:  Weiterdingen, Wiesentalstraße 7 
Teilnehmer: siehe beigefügte Teilnehmerliste 
Beginn:  19.00 Uhr 
Ende:  12.30 Uhr 
 
Zu Beginn begrüßt der Vorsitzende die anwesenden Mitglieder und stellt fest, dass form- und 
fristgerecht zur Jahreshauptversammlung eingeladen wurde. Gegen die vorgeschlagene Tagesordnung 
wird keine Widerrede erhoben. 
 
 
TOP 1 Bericht des Vorstandes über das vorangegangene Jahr 
 
Dr. Ante gibt einen Rückblick über die Termine und Aktivitäten des Vereins im vergangenen Jahr, das 
ein erfolgreiches und wirtschaftlich gutes Jahr war. Man habe in einem Kraftakt 118 Bäume an zehn 
Standorten gepflanzt und mit der Ottilien-Quelle einen neuen Sponsor finden können, der den Verein 
jährlich mit 1.000 EUR unterstützt. 
 
Dr. Ante gibt einen Überblick über den aktuellen Baumbestand und die Entwicklung der 
Mitgliederzahlen des Vereins.  
 
 
TOP 2  Bericht des Kassenwarts 
 
Kassenwart Ralph Schöttke erläutert die Einnahmen und Ausgaben des Vereins und gibt einen 
Überblick über das aktuelle Vermögen des Vereins. 
 
 
TOP 3  Bericht der Kassenprüfer 
 
Stefan Storz berichtet von seiner Kassenprüfung bei Ralph Schöttke, die er zusammen mit Edith Gaisser 
durchgeführt hat, bei der es zu keinerlei Beanstandungen kam. Er bestätigt die einwandfreie 
Kassenführung und empfiehlt die Entlastung.  
 
Kassenprüferin Edith Gaisser schlägt vor, dass der Mitgliederbeitrag künftig von allen Mitgliedern per 
Lastschrift eingezogen werden soll. 
 
Dr. Ante kündigt an, direkt mit den drei Mitgliedern zu sprechen, die noch keine Einzugsermächtigung 
erteilt haben und dankt den Kassenprüfern für ihre Tätigkeit. 
  



TOP 4  Aussprache über die Berichte 
 
Es werden keine Anfragen gestellt bzw. Wortmeldungen vorgebracht. 
 
 
TOP 5  Entlastung des Vorstandes 
 
Nachdem weder Bürgermeister Mayer noch ein Ortsvorsteher oder Gemeinderat anwesend ist, schlägt 
Dr. Ante Herrn Eberhard Grundgeiger vor, diesen Tagesordnungspunkt durchzuführen. 
 
Eberhard Grundgeiger dankt der Vorstandschaft für ihre Arbeit und ihr Engagement und schlägt die 
Entlastung der Vorstandschaft vor. 
 
Der Entlastung der Vorstandschaft wird einstimmig zugestimmt. 
 
  
TOP 6  Aktuelles von und Fragen an Fachwart Wilfred Rösch 
 
Wilfred Rösch erläutert, dass die Neupflanzungen des letzten Jahres erfolgreich waren und der Verein 
keine Ausfälle verzeichnen musste. Das nasse Frühjahr sei nicht optimal für die Bäume gewesen, es 
gebe nur wenige Äpfel in diesem Jahr. 
 
Er berichtet von der aus seiner Sicht problematischen Situation, dass Obstwiesen mit einer Fläche von 
mehr als 1.500 m² unter einen besonderen Schutz gestellt wurden. 
 
Edith Gaisser befürchtet Probleme, wenn solche Flächen bebaut werden sollen. Sie habe selbst eine 
solche Wiese und Probleme mit den Behörden aufgrund abgängiger Bäume. 
 
Dr. Ante bezeichnet die neue Regelung als paradox, da gerade die Eigentümer nun höhere Auflagen 
haben, die sich jahrelang vorbildlich um die Bäume gekümmert haben. Er bietet den 
Vereinsmitgliedern die Hilfe und Unterstützung des Vereins bei Behördenterminen an. 
 
Wilfred Rösch berichtet weiter von einem Gesetzesvorhaben der EU, wonach das Gras unter 
Obstbäumen künftig erst ab dem 15. August gemäht werden darf, wenn es nicht als Futter verwendet 
wird.  
 
 
TOP 7  Wahl des Vorstands und der Kassenprüfer 
 
Dr. Ante erklärt, dass der zweite Vorsitzende und Schriftführer Patrick Allweiler nicht mehr zur Wahl 
stehe, da er aus privaten Gründen seine Ämter abgeben wolle. Er dankt ihm für seine Tätigkeit und 
überreicht ihm eine übergroße Flasche Bier. Er erklärt, dass er eine mögliche Nachfolgerin gefunden 
habe. 
 
Patrick Allweiler erklärt sich bereit, die Leitung der Wahlen zu übernehmen und erläutert, wer sich 
bereiterklärt hat für die einzelnen Positionen zu kandidieren. 



Weitere Interessenten für die Ämter stellen sich nicht zur Verfügung und werden nicht vorgeschlagen. 
 
Gegen offene Wahlen wird keine Widerrede erhoben. Danach werden einzeln und nacheinander 
jeweils einstimmig wie folgt gewählt: 
 
Vorsitzender:  Dr. Christian Ante 
Stv. Vorsitzender:  Jasmin Goßner 
Kassenwart:  Ralph Schöttke 
Fachwart (Beirat): Wilfred Rösch 
Kassenprüferin:  Edith Gaisser 
Kassenprüfer:  Stefan Storz 
 

TOP 8 Aktivitäten für 2020/21 
 
Dr. Ante gibt einen Überblick über die Aktivitäten des Vereins und die anstehenden Termine im 
laufenden und kommenden Jahr: 
 
04.11.2023 Pflanzaktion 
25.11.2023 Baumschneideaktion mit eventueller Mistelernte 
Januar 2024 Schnittkurs 
 
Er werde sich mit der Gemeinde abstimmen, um Flächen für die Neupflanzung von maximal 50 Bäumen 
zu finden. 
 
Er kündigt an, sich mit den privaten Eigentümern von entsprechenden Bäumen abzustimmen, ob 
Misteln geerntet werden dürfen für den Verkauf am Merzhausener Weihnachtsmarkt. Bezüglich der 
Flächenpflege kündigt er an im geselligen Teil des Abends zu klären, wer bereit wäre, eine Fläche zu 
übernehmen. 
 
 
TOP 9  Mitgliedsbeiträge 
 
Dr. Ante schlägt vor, die bisherige Regelung zu belassen und keine Unterscheidung zwischen aktiven 
und passiven Mitgliedern vorzunehmen. Aus finanzieller Sicht sei dies nicht nötig, um mehr Einnahme 
zu generieren und der höhere Verwaltungsaufwand stünde hierzu in keinem Verhältnis. 
 
Hiergegen wird keine Widerrede erhoben. 
 
 
  



TOP 10 Sonstiges 
 
Eberhard Grundgeiger berichtet, dass der Lions Club bereit ist, den Verein weiterhin zu unterstützen 
auch hinsichtlich der Pflege von Bäumen. Vielleicht könne der Verein die Patenschaft für eine Fläche 
übernehmen, wenn die Wiese von einem Dritten gemäht werden könnte. 
 
Dr. Ante kündigt an, sich mit der Gemeinde Hilzingen abzustimmen und zu klären, welche Flächen 
ohnehin vom Bauhof gemäht werden. 
 
Eberhard Grundgeiger frägt an, ob der Verein auch Hecken setzen würde, soweit dies ökologisch 
sinnvoll ist. 
 
Dr. Ante erklärt, dass er sich dies grundsätzlich vorstellen könnte; dies müsste aber jeweils vom 
Eigentümer der Fläche auch gewollt sein. 
 
Aus der Versammlung heraus werden Bedenken vorgetragen wegen des hohen Pflegeaufwandes für 
Hecken. 
 
Wilfred Rösch berichtet von Überlegungen, dass das Pflanzen von Hecken bald gesetzlich 
vorgeschrieben sein könnte in aufgeräumten Landschaften, wie es hier der Fall ist. Er regt an, dass der 
Verein einen Freischneider beschaffen könnte. 
 
Aus der Versammlung heraus wird angefragt, wer zu welchen Konditionen den Mulcher des Vereins 
nutzen kann.  
 
Dr. Ante erläutert die Regelungen und kündigt an, den Vereinsmitgliedern per Rundmail die 
Kontaktdaten von Martin Baumert zukommen zu lassen. 
 
Nachdem sich die neuen Vereinsmitglieder vorgestellt haben und es keine weiteren Fragen oder 
Anregungen gibt, dankt Dr. Ante den Teilnehmern und schließt die Versammlung um 20.30 Uhr. 
 
Welschingen, den 07.08.2023 
 
 
 
Patrick Allweiler    Dr. Christian Ante 
Schriftführer     Vorsitzender  
 


